

8. Septembre 2023

"Choisie par Dieu"

Mt 1,18-23

Or, voici comment fut engendré Jésus Christ : Marie, sa mère, avait été accordée en mariage à Joseph ; avant qu'ils aient habité ensemble, elle fut enceinte par l'action de l'Esprit Saint. Joseph, son époux, qui était un homme juste, et ne voulait pas la dénoncer publiquement, décida de la renvoyer en secret. Comme il avait formé ce projet, voici que l'ange du Seigneur lui apparut en songe et lui dit : « Joseph, fils de David, ne crains pas de prendre chez toi Marie, ton épouse, puisque l'enfant qui est engendré en elle vient de l'Esprit Saint ; elle enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus (c'est-à-dire : Le-Seigneur-sauve), car c'est lui qui sauvera son peuple de ses péchés. » Tout cela est arrivé pour que soit accomplie la parole du Seigneur prononcée par le prophète : Voici que la Vierge concevra, et elle enfantera un fils ; on lui donnera le nom d'Emmanuel, qui se traduit : « Dieu-avec-nous »

La fête de la Nativité de Marie, que nous célébrons aujourd'hui, brille d'un éclat particulier en raison de la vocation extraordinaire de la Vierge, qui a donné naissance au Fils de Dieu et l'a suivi jusqu'à la fin. Il est donc logique que l'Évangile d'aujourd'hui parle du Rédempteur, que le Père a confié à ses mains et à celles de saint Joseph. Mais nous devons aussi nous arrêter pour contempler la grande contribution de Marie à l'œuvre de la Rédemption, car, comme le dit saint Augustin, "Dieu qui t'a créé sans toi ne te sauvera pas sans toi". Cette fête se prête donc à la célébration, d'une part, de son élection et, d'autre part, de sa réponse inconditionnelle à cette élection.

Marie n'est pas seulement une figure des récits bibliques, elle est vivante dans la foi des peuples. Les fois où j'ai été au Mexique, j'ai pu constater l'amour profond que ce peuple porte à la Vierge de Guadalupe. Et ce n'est pas pour rien qu'ils l'aiment tant, car l'histoire de l'évangélisation du Mexique est intimement liée à son apparition.

La Vierge Marie est également très importante pour notre cheminement personnel à la suite du Christ. Celui qui se confie à elle sera amené à une relation toujours plus profonde avec son Fils ; il apprendra d'elle à aimer le Seigneur et à se laisser aimer par lui. D'une main maternelle, délicate et ferme à la fois, Marie guide ceux qui se confient

à elle et les initie aux profonds mystères de l'amour divin et humain ; elle les aide à accomplir la Volonté de Dieu comme elle l'a fait elle-même.

Nous ne pouvons pas oublier combien elle se préoccupe des destinées de l'humanité ! Dans de nombreuses apparitions, la Vierge Marie nous met en garde, nous avertit ou nous donne des conseils concrets pour notre vie spirituelle. Il est étonnant de voir combien de fois la Vierge s'est manifestée au cours de l'histoire, nous montrant son amour maternel. Elle nous fait ainsi comprendre que sa mission se poursuit depuis le ciel et que l'Église triomphante au ciel travaille main dans la main avec l'Église militante sur la terre.

Il suffit de se rappeler le message de Fatima, où elle est apparue il y a un peu plus de cent ans, et de voir avec quelle clarté la Vierge est intervenue pour éviter les maux qui frappaient une grande partie de l'humanité à cause du communisme impie ! Elle a donné des indications concrètes pour prévenir les malheurs qui s'annonçaient, mais elles n'ont manifestement pas été suffisamment écoutées.

Nous avons toutes les raisons de célébrer sa fête dans la joie ; quel plus beau cadeau pourrions-nous lui faire que de contribuer à faire connaître aux gens la bonté de ce Dieu, dont elle est remplie d'amour et à l'appel duquel elle a répondu avec un dévouement total ! Ainsi, les hommes sauront que non seulement ils ont un Père aimant, qui veut les sauver par son Fils et les étreindre dans son amour, mais qu'il leur a aussi donné une Mère comme signe particulier de son amour.

Louons la Vierge Marie et honorons en elle et avec elle la grâce infinie de Dieu, qui est descendue sur elle pour accomplir l'œuvre de la rédemption pour tous les hommes. N'oublions pas de prier chaque jour le Saint Rosaire, cette prière que la Vierge aime tant et qui nous permet de contempler les mystères de la Rédemption à travers son cœur maternel.